

■ Von Schneeberg (F) zuerst auf einem breiten Weg (Flachstrecke) ohne Steigung taleinwärts bis zum Bach, dann auf einem schmalen Weg mit wenig Steigung bis hinter die Kalköfen und schließlich steil über mehrere Serpentine



hinauf zum Kleinen Schwarzsee (K). Der Weg zur Schwarzseescharte (L) führt durch steile steinige Kare und teilweise leicht ausgesetzt über den Kamm. Der Weiterweg zur Schwarzseespitze (M) erfordert leichte Gratklettern (sehr ausgesetzt), die steile Schutthalde unter dem Gipfel ist unangenehm zu begehen, da das Geröll ständig in Bewegung gerät. Als Rückweg vom See empfiehlt sich der Weg über den Kaindlstollen (J) auf der Trasse des früheren Wasserkanals und anschließend durch das Bergbaugelände. Die Zwischenziele K und L sind gleichzeitig auch lohnende Endziele. Gehzeiten im Aufstieg (Abstieg): FK 55 (40) Min., KL 45 (35) Min., LM 60 (50) Min., FJK 80 (70) Min.

■ Da Monteneve (F) prima su una strada abbastanza larga (piano di carreggio) senza salita dentro per la valle fino al torrente, da lì sul sentiero con poca salita fino dietro alle calchere ed infine salendo il sentiero molto ripido in tante serpentine fino al Lago Nero Piccolo (K). Il sentiero per la Forcella del Lago Nero (L) prosegue attraversando conche ripide e sassose con tratti anche esposti sulla cresta. Continuando per la Cima del Lago Nero (M) c'è da arrampicarsi a tratti sulla cresta (molto esposta), mentre sul ghiaione molto ripido direttamente sotto la cima si cammina non senza fastidio, essendo la ghiaia sempre in movimento. Sul ritorno dal lago è consigliabile prendere il sentiero per la galleria Kaindl (J) sulla traccia del canale dell'acqua di una volta, attraversando poi in discesa le



diverse zone di miniera. Le mete intermedie K e L allo stesso tempo sono anche convenienti mete finali. Tempi d'impiego per la salita (discesa): FK 55 (40) minuti, KL 45 (35) minuti, LM 60 (50) minuti, FJK 80 (70) minuti.

■ From Schneeberg (F), first, on a broad path (flat passage) without gradient into the valley to the stream, then on a narrow path with few gradients up to behind the lime furnaces and finally steeply over several hairpin bends up to the Kleinen Schwarzsee (K). The way to the Schwarzseescharte (L) leads through some stony corries and is partly interrupted crossing the ridge. To continue the way leading further to the Schwarzseespitze (M) the ability to climb a ridge is needed (very much interrupted), the steep slag-heap is not a pleasure to walk on as the boulders move constantly. As a way back from the lake the way passing the Kaindl Gallery (J) on the trass of the former water channel and then through the mining terrain is recommended. The destinations K and L on the way are rewarding final destinations also. Time to walk up (down): FK 55 (40) min., KL 45 (35) min., LM 60 (50) min. FJK 80 (70) min.

